



Stelle:	Der Gemeindevorstand
Datum:	03.02.2025
Az.:	001-00
Vorlagennr:	AF 0846/2025

## Anfragen

### **Anfrage der FWG-Fraktion vom 31.01.2025; Hier: Ausstattung der Feuerwehrgerätehäuser mit Brandmeldeanlagen**

Im kürzlich abgelaufenen Kalenderjahr brannte das neu errichtete Feuerwehrgerätehaus in Stadtallendorf, samt Inventar und Fahrzeugbestand, vollständig nieder.

Das Feuer in Stadtallendorf ist nicht der erste Brand in einem Feuerwehrhaus in Hessen. Oft bricht das Feuer in einem Fahrzeug aus. Immer wieder kommt es zu Zwischenfällen in Feuerwachen und -häusern. Die Gründe dafür sind vielfältig. In den Fahrzeugen wird immer mehr Elektronik verbaut, bei der Brandbekämpfung kommen immer mehr Akkus zum Einsatz. Neufahrzeuge sind bereits vorab mit allen nötigen elektronischen Geräten ausgestattet, ältere Feuerwehrautos werden häufig nachgerüstet. Hinzu kommt, dass Feuerwachen, Feuerwehrhäuser und Hallen oft keine Brandmeldeanlage haben. In Hessen sind diese Brandmeldeanlagen gesetzlich nicht vorgeschrieben.

Die Feuerwehrhäuser samt Inventar und Fahrzeugbestand stellen, neben dem Nutzen des Brandschutzes, ein erhebliches Kapital der Gemeinde Wölfersheim dar. Gewerbetreibende würden diese Kapitalbindung mit einer Brandmeldeanlage versehen.

### **Die Freie Wählergemeinschaft stellt deshalb folgende Fragen:**

- **Sind die gemeindeeigenen Feuerwehrgerätehäuser mit Brandschutzanlagen ausgestattet?**
- **Wenn ja, welche Liegenschaften sind mit welchen Brandmeldeanlagen ausgerüstet?**
- **Die Brandgefahr geht laut Bekundungen des Hess. Feuerwehrverbandes oft vom Fzg.-Innern aus. Sind in Wölfersheim Fahrzeuge mit einer Brandmeldeanlage versehen?**
- **Wenn ja. Welche Fahrzeuge mit welcher Art einer Brandmeldeanlage?**

**Anlage/n:**

2025-01-28 Anfrage (30) FWG Ausstattung der Feuerwehrgerätehäuser mit  
Brandmeldeanlagen